Año XXXVI - n.º 1917 - D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 4 de agosto de 2019

Nombramientos sacerdotales



Con fecha 9 de julio de 2019, nuestro obispo, Monseñor Gerardo Melgar, ha firmado distintos nombramientos, con los correspondientes traslados de parroquia, de sacerdotes de nuestra diócesis. Las Unidades de Acción Pastoral nos ayudan a todos en un trabajo pastoral más coordinado de anuncio del Evangelio de Jesucristo.

El término «in solidum», que aparece habitualmente en estos nombramientos, se refiere a que varios párrocos se encargan de la cura pastoral de una comunidad de manera solidaria, conjuntamente.

- *Rvdo. Sr. D. Benito Huertas Sánchez*, párroco *in solidum* y moderador de la Unidad de Acción Pastoral de Manzanares, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia La Asunción de Nuestra Señora.
- *Rvdo. Sr. D. Secundino Martínez Rubio*, párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Manzanares, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia Nuestra Señora de Altagracia.
- *Rvdo. Sr. D. José Felipe Fernández López*, párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Manzanares.
- *Rvdo. Sr. D. José Jerónimo López Rubio*, adscrito de la Unidad de Acción Pastoral de Manzanares.
- *Rvdo. Sr. D. Matías Rubio Noblejas,* párroco *in solidum* y moderador de la Unidad de Acción Pastoral de Bolaños.
- *Rvdo. Sr. D. Marcos Sevilla Olmedo*, párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Bolaños
- *Rvdo. Sr. D. Domingo García-Muñoz Elipe*, párroco *in solidum* y moderador de la Unidad de Acción Pastoral de Almadén, encargándole preferentemente de la cura pastoral de las parroquias San Sebastián y Santa María de la Estrella, de Almadén; parroquia Inmaculada Concepción, de Alamillo; parroquia San Sebastián, de Guadalmez y parroquia San Benito, Abad, de San Benito.
- Rvdo. Sr. D. José Luis Jiménez Manzaneque, párroco in solidum de la Unidad de Acción Pastoral de Almadén, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia San Benito, Abad, de Agudo;

- parroquia San Juan Bautista, de Puebla de Don Rodrigo; parroquia Nuestra Señora del Valle, de Valdemanco del Esteras y las parroquias San Sebastián y Santa María de la Estrella, de Almadén.
- Rvdo. *Sr. D. José Carlos Mora Megías*, párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Almadén, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia San Juan Bautista y Santo Domingo de Silos, de Chillón; parroquia Santa María de las Cruces, de Saceruela; parroquia Inmaculada Concepción, de Almadenejos y las parroquias San Sebastián y Santa María de la Estrella, de Almadén.
- Rvdo. Sr. D. Manuel Ángel Parreño Castiblanque, párroco in solidum y moderador de la Unidad de Acción Pastoral del Valle de Alcudia, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia San Ildefonso, de Brazatortas; la parroquia La Divina Pastora, de Estación Brazatortas-Vereda; la parroquia Ntra. Sra. de Los Baños, de Fuencaliente y la parroquia Ntra. Sra. de la Estrella, de La Viñuela (con La Bienvenida).
- *Rvdo. Sr. D. Columbus Daniel Anthony,* párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral del Valle de Alcudia, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia San Gabriel, Arcángel, de Cabezarrubias del Puerto; parroquia San Bernardo, Abad, de Hinojosas de Calatrava y parroquia San Antonio de Padua, de El Villar de San Antonio.
- *Rvdo. Sr. D. Jean Baptista Gahamanyi*, párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Valle de Alcudia, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia San Esteban, Protomártir, de Mestanza;

CV______Domingo, 4 de agosto de 2019

parroquia La Inmaculada Concepción, de Solana del Pino; parroquia San Ildefonso, de Hoyo de Mestanza y parroquia San Antonio de Padua, de Solanilla del Tamaral. Además, será capellán a tiempo parcial del Hospital Santa Bárbara, de Puertollano.

- *Rvdo. Sr. D. Jesús Córdoba Ortega*, formador del Seminario Menor y administrador del Seminario Diocesano.
- *Rvdo. Sr. D. Francisco José García Francés*, párroco de la Unidad de Acción Pastoral de Villahermosa, encargándole de la cura pastoral de la parroquia Nuestra Señora de la Asunción, de Villahermosa y la parroquia Santo Tomás de Villanueva, de Fuenllana.
- *Rvdo. Sr. D. José Carlos Redondo Ruiz,* párroco *in solidum* y moderador de la Unidad de Acción Pastoral de Tomelloso, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia Sagrada Familia, de Tomelloso.
- *Rvdo. Sr. D. José Ángel Martín Acosta,* párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Tomelloso, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia La Asunción, de Tomelloso.
- *Rvdo. Sr. D. Miguel Ángel Villegas Caldera*, vicario parroquial de la parroquia de La Asunción, de Tomelloso y párroco de la parroquia de Nuestra Señora de la Blanca, de Ruidera.
- *Rvdo. Sr. D. Jesús Cañas Morales*, adscrito de la parroquia La Asunción, de Tomelloso.

- *Rvdo. Sr. D. José Luis Merino Lomas*, párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Tomelloso, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia San Pedro, de Tomelloso.
- *Rvdo. Sr. D. Eustaquio Camacho Aldavero*, párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Tomelloso, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia Santo Tomás de Villanueva, de Tomelloso
- *Rvdo. Sr. D. Antonio López Castro,* párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Tomelloso, encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia Nuestra Señora de Los Ángeles, de Tomelloso.
- Rvdo. Sr. D. Oscar Argenis Olivares Pino, párroco de la Unidad de Acción Pastoral de Viso del Marqués, encargándole de la cura pastoral de la parroquia de Nuestra Señora de La Asunción, de Viso del Marqués; la parroquia San Lorenzo, Mártir, de San Lorenzo de Calatrava; la parroquia La Inmaculada Concepción, de Huertezuelas y la parroquia San Humberto, de Bazán.
- *Rvdo. Sr. D. Juan Pedro Andújar Caravaca*, párroco *in solidum* de la parroquia San Gregorio Nacianceno, de Arenales de San Gregorio.
- *Rvdo. Sr. D. Rafael Ruiz Mateos*, párroco *in solidum* de la parroquia San Gregorio Nacianceno, de Arenales de San Gregorio.

Diez años de campamentos de Santa María de Alcázar



La parroquia de Santa María la Mayor de Alcázar de San Juan celebró a finales de junio un campamento parroquial en el que participaron jóvenes de la población.

El santuario de la Virgen de la Fuensanta, en Villanueva del Arzobispo, Jaén, fue de nuevo el lugar donde tuvo lugar el campamento. Participaron cincuenta jóvenes, acompañados por los monitores, todos ellos voluntarios, que dirigieron las actividades del campamento, procurando transmitir conocimientos y vivencias siempre en tono alegre, con juegos y dinámicas

Este año, en el que ha sido el décimo primer campamento de la parroquia, se trabajaron los dones del Espíritu Santo con la temática de los superhéroes, teniendo como testimonio de la vivencia de estos dones a algunos santos de la Iglesia como a santa Teresita del niño Jesús, san Francisco de Asís, santa Teresa de Calcuta, san Francisco Javier y la vida de Carlos de Foucould.

El objetivo del campamento fue que los niños, a partir de los dones que les regala el Espíritu Santo, descubran y vivan su misión en la Iglesia como «guardianes del Espíritu».

Campo de Trabajo con jóvenes en Tomelloso



El grupo del año 2018 junto al capellán de Herrera de La Mancha

La Delegación diocesana de Pastoral de Juventud ha organizado por segundo año un Campo de Trabajo con jóvenes en colaboración con Cáritas Interparroquial de Tomelloso y la Pastoral Penitenciaria.

Cuatro jóvenes, de Ciudad Real, Santa Cruz de Mudela, Villarrubia de los Ojos y Bilbao, participarán en la actividad entre el 12 y el 21 de este mes. La primera parte del campo colaborarán por las mañanas en la campaña de temporeros de Cáritas en Tomelloso y, los últimos días, realizarán talleres con los presos en la cárcel cercana de Herrera de La Mancha. Las tardes serán tiempo para la formación, con la ayuda de encuentros con responsables de distintas entidades de acción social con las que la Iglesia trabaja en red

Cada día, los jóvenes harán examen ignaciano de la jornada, con oración y momentos de reflexión. Además, la convivencia será central en la actividad, con el grupo viviendo de manera austera en centro parroquial de La Asunción de Tomelloso.

CV______Domingo, 4 de agosto de 2019

Carta de nuestro Obispo

El peligro de las riquezas

l dinero, lo material, las riquezas siempre han sido un peligro para el ser humano, pues se cae en el engaño de que cuanto más dinero, más medios materiales y más riquezas, más feliz se va a ser en la vida, cuando realmente se trata de bienes efímeros, que pasan y no dan la felicidad.

Jesús previene al cristiano del peligro de las riquezas, porque sin darnos cuenta podemos hacer de ellas el dios al que servimos y olvidarnos del verdadero Dios al que debemos amar y seguir.

Hoy existen muchas personas cuyo único móvil de su vida es lo material, es el dinero y la producción y es lo único que se pregunta ante una acción determinada ¿Cuánto me va producir esto? Y si el fruto de una acción determinada no se puede concretar en una renta determinada, no les interesa.

Jesús, como el mejor de los pedagogos, para que entendamos el mensaje que nos quiere transmitir, nos pone un caso bien concreto, un ejemplo que podemos encontrar encarnado en tantas personas que han preparado? Así es el que atesora para sí y no es rico ante Dios».

La verdadera riqueza es aquella que conseguimos ante Dios, cuando nos servimos de los medios materiales para compartir con los demás, para hacer felices a otras personas. El resto de las riquezas es de necios.

Todos conocemos a algunas personas que se han pasado la vida ahorrando, acumulando, no sintiéndose para su dinero, y al final no se va a llevar nada ni va a saber

para quien ha estado acumulando?

Nuestros bienes materiales son necesarios, ciertamente para vivir, pero el afán de tener y tener más no nos lleva más que al egoísmo y a sus-



Compartamos con los que lo necesitan y, aquello de lo que nos desprendemos para ayudar a los demás, nos dará un lugar importante en la otra vida junto a Dios

satisfechos con lo que tenían, sino queriendo tener mucho más. Personas que se han quedado solteras para no compartir su riqueza con nadie, personas que han reñido con toda la familia y no se hablan con ellos por una cuestión de una herencia, perso-

tituir al verdadero Dios por el dios dinero para, al final, no lograr ser nunca felices.

Pongamos a Dios en el lugar que le debe corresponder en nuestra vida, que siempre debe ser el más importante; y el dinero en el lugar que le debe corresponder, que debe estar siempre al servicio del bienestar de las personas, pero nunca para acumular y acumular sin saber ni para qué ni para quién.

Compartamos con los que lo necesitan y, aquello de lo que nos desprendemos para ayudar a los demás, nos dará un lugar importante en la otra vida junto a Dios, porque al final el Señor nos dirá: «Porque tuve hambre y me disteis de comer, tuve sed y me disteis de beber [...] Venid vosotros, benditos de mi Padre»; o «porque tuve hambre y no me disteis de comer, tuve sed y no me disteis de beber [...]. Id al fuego eterno».

De nosotros depende: ser ricos para nosotros o ser ricos ante Dios.

El afán de tener y tener más no nos lleva más que al egoísmo y a sustituir al verdadero Dios por el dios dinero para, al final, no lograr ser nunca felices

hecho su objetivo más importante de la vida el acumular, el luchar por tener más, como si en ello consistiera la verdadera felicidad.

Jesús nos hace caer en la cuenta del engaño en el que nos mete razonar solo desde la riqueza y hacer planes desde ahí, porque no estamos seguros de tener tiempo para poder disfrutar de ello, porque nos dice: «Necio, esta noche te van a reclamar el alma, y ¿de quién será lo que has nas que todo el mundo se pregunta «¿y para que querrá tanto, si no tiene ni hijos, ni lo va a dar a nadie» Personas que vemos morir en la más estricta soledad porque no tienen ni amigos, porque en la vida han sido unos auténticos usureros que solo han pensado en su dinero y en cómo hacer crecer su cartilla del banco?

¿Cuándo se muera se lo va a llevar con él o más bien ha estado toda la vida sin disfrutar y viviendo solo + Gerardo

Con Caridad, en el primer domingo de mes

AP

Adaptar protocolos

Parecía que con el progreso técnico y la era tecnológica íbamos a tener más tiempo para dedicarnos a las relaciones humanas, porque todo sería más fácil y asequible de hacer. Pero no es así. Nuestra sociedad llamada «del bienestar» nos complica de tal modo la vida que casi necesitamos un gestor personal para realizar cualquier trámite.

Incluso las ayudas sociales, esas que han de responder a necesidades básicas, se ralentizan porque se está más preocupado en cumplir el expediente que en atender y acompañar a personas y familias en necesidad.

Da la impresión de que hemos desgajado la atención institucional

de la realidad de la vida cotidiana. ¡Cuánta promesa, políticamente correcta, es desmentida por su ineficaz puesta en práctica! Hay mucha omisión en cuanto a igualdad real se refiere.

No parece razonable mantener el diseño de unos servicios sociales que excluyan a algunas personas porque no caben en ningún recurso programado.

La burocracia no puede regir la vida de las personas, sino más bien facilitar su desarrollo. Es urgente adecuar los protocolos de asistencia social, para que respondan con diligencia y equidad a la situación real de los empobrecidos.

Eso supone, en cuanto a los servicios sociales se refiere, que todo tipo de recurso ha de responder adecuadamente a la peculiar situación de cada empobrecido. Y, en concreto, la atención de las necesidades de la gente no puede depender de los «dichosos papeles», por muy importantes que éstos lleguen a ser.

Recuperemos el sentido común: Lo primero es la atención directa a las personas en su necesidad y, después, la adecuada justificación de esas ayudas. Porque los empobrecidos no pueden ponerse en la carpeta de cosas pendientes ni archivarse en un cajón, los papeles sí.

Números de cuenta de Cáritas Unicaja: ES26 2103 0439 6200 3045 4469 Globalcaja: ES66 3190 2082 2220 0971 2221 Bankia: ES25 2038 3300 3060 0002 9842 Liberbank: ES16 2048 5044 9734 0001 8898

Para la celebración Por Urbano Patón Villarreal

XVIII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

Moniciones

- ENTRADA. Convocados por el Señor, abramos, desde el mensaje de las lecturas de hoy, nuestra vida a Dios y a los hermanos, descubriendo la necesidad de no caer en la tentación de acumular egoístamente las cosas materiales, y viviendo desde el evangelio.
- 1.ª LECTURA (Ecl 1, 2;2, 21 23). La palabras de este texto nos abren a un interrogante, ¿qué saca el hombre de sus trabajos y preocupaciones materiales? La respuesta que nos ofrece es clara: vencer la ambición desmedida y remitir la vida a un horizonte de sentido en Dios.
- 2.ª LECTURA (Col 3, 1 5.9 11). San Pablo nos habla de la nueva vida que viene del Bautismo. La verdadera vida de la persona está con Cristo escondida en Dios, buscando los bienes de que vienen de lo alto.
- EVANGELIO (Lc 12, 13 21). En medio de nuestra sociedad tan mediatizada por la economía, el bienestar o la imagen, la palabra de Dios nos ofrece un camino: la vida es mucho más que las posesiones materiales.
- **DESPEDIDA.** No olvidemos el mensaje de las lecturas de hoy. Ante la crisis que, de tantas maneras golpea nuestra sociedad, aprendamos a ser más desprendidos y generosos.

Oración de los fieles

- S. Pongamos en manos de Dios nuestras necesidades:
- Por la Iglesia: que muestre el rostro acogedor de Dios Padre para los más necesitados. Roguemos al Señor.
- Por los dirigentes de la sociedad: para que se conciencien de la necesidad de construir un mundo más justo. Roguemos al Señor.
- Por quienes sufren desigualdades e injusticias: para que encuentren en nuestros corazones auténtica preocupación y ayuda. Roguemos al Señor.
- Por nosotros: que no tengamos miedo a poner nuestra confianza en Dios, y no tanto en las cosas materiales. Roguemos al Señor.
- Que procuremos cada día ser un ejemplo de seguimiento al Señor y sepamos ofrecer a los demás la misericordia que desde el amor de Dios recibimos. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, Padre, por Jesucristo nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Un pueblo que camina (CLN/719) **Salmo R.:** Señor, tú has sido nuestro refugio, de generación en generación (LS) **Ofrendas:** Este pan y vino (CLN/H4) **Comunión:** Acerquémonos todos al altar (CLN/O24) **Despedida:** Hombres nuevos (CLN/718)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

II Semana del Salterio. Vol. IVde la LH. Lunes Núm 11, 4b – 15 • Mt 14, 13 – 21 Martes Dan 7, 9 – 10.13 – 14 • Lc 9, 28b – 36 Miércoles Núm 13, 1 – 2.25 – 14, 1.26 – 29.34 – 35 • Mt 15, 21 – 28 Jueves Núm 20, 1 – 13 • Mt 16, 13 – 23 Viernes Os 2, 16b.17de.21 – 22 • Mt 25, 1 – 13 Sábado 2Cor 9, 6 – 10 • Jn 12, 24 – 26